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政府办公用品配置就得有“红线”

普通复印机最低要使用6年或
复印30万张；每个处级、厅级岗位配
备 1台笔记本电脑，最低要使用 6

年……近日，省财政厅印发《山东
省省直行政单位部分通用资产配
置标准(2013版)》，省级驻济行政单
位(含参照公务员法管理的事业单

位)配置部分通用办公设备和办公
家具两大类固定资产有了“硬杠
杠”，这是我省首次给省直行政单
位通用资产配置划定“红线”。(详见
本报今日A05版)

如今，城市管理、机械制造、农业
生产等都已纷纷实现“标准化”，给行
政单位通用资产配置定个标准，亦是
大势所趋。早在2007年，国管局就印发
了《中央国家机关通用资产配置管理
暂行办法》。2012年，财政部也下发通
知，严禁配备明显超出机关办公基本

需求的高档、高配置产品。
这些约束政府通用资产配置

行为的做法，对内利于编制科学合
理的部门预算，提高资产和资金管
理水平，加强行政事业国有资产管
理；对外则利于创造良好的环境，
给社会监督提供“抓手”。

不论是落实中央“八项规定”，还
是践行勤俭节约、反对铺张浪费，都
要求行政单位把钱花在刀刃上。在这
种背景下，社会和公众对政府“钱袋
子”的关注度也变得更高。不仅公布

具体的年限，还对金额进行限定，不
论是于内部审计而言还是于外部社
会监督而言，都是可以参考的标尺之
一。更让人期待的是，我省还将根据
资产管理的需要，陆续制定其他类别
的资产配置标准。有了详细的标准，
财政资金才能更多地用到刀刃上。

多年来，由于缺乏政府资产配
置的统一标准等原因，导致一些地
方政府花起钱来大手大脚，少数贫
困县也加入了摆阔气的队伍。今年
年初，中国社会科学院法学研究所

一项调查显示，一些地方政府在采
购办公用品过程中，近八成办公用
品价格高于市场价格1 . 5倍。就在最
近，又爆出奢侈品牌LV登上了大理
州安监局的采购清单。

监督约束不到位，必然给行政
单位乱花钱提供空间，从这个角度
来说，配置标准应设置得越细越
好。另外，行政单位还要将采购程
序置于阳光下，增强透明度。这两
个方面都做好了，财政资金才会用
得更到位更有效。

本报评论员 马云云

葛齐鲁视点

□张刚

“天下第一泉”5A景区
成功挂牌，让泉水游陡然上
了一个层次，再加上金秋时
节趵突腾空，十艺节即将举
办……天下泉城的旅游推介
迎来前所未有的好时机。

“三尺不消平地雪，四时
常吼半空雷。”从2003年9月6

日趵突泉复涌至今已整整十
年。十年来，水位的涨跌无不
牵动着众人的心弦，纵然有
时水位下跌触及保泉“橙色
预警”线，但是在节水回灌等
一系列措施的“保护”下，泉
水仍顽强地保持着持续喷涌
状态，她的生命力越来越旺。

此后，济南市政府又打
造护城河通航、大明湖新区
建成免费开放、泉水浴场建
成免费开放、游777路老城泉
水游线路开通等等，使得泉
水游的内涵日益丰富，逐渐
成为济南的靓丽名片。

流传于世的一些老照片
上，我们总能看到百姓对泉
水特有的情结，打水、戏水，
是从古到今人们熟悉的泉边
生活场景，或枕水而居，或泛
舟碧波，真是羡煞外地人也。

此次“天下第一泉”5A

景区成功挂牌，使得人们对
泉水的观赏和利用有了更高
的要求，需要政府进一步加
大硬件建设，增加亲水互动
设计。现在虽然有通航、泉水
浴场等，但是还远远不能满
足游客需求，像泉水浴场偏
小偏少、对泉水的利用仍然
不够、泉水旅游纪念品开发
不足等，使得泉水的可亲性
可玩性大打折扣，今后应加

强这方面的力度，逐渐形成
口口相传的品牌效应，这也
是一种有效的推介。邀请建
筑工人、环卫工人等畅游“天
下第一泉”，无疑更是一种有
温情的推介。

其次，需要管理部门走
出去推介，不仅让省内，也应
该让全国乃至全世界的游客
重新认识天下泉城。像浙江
最近在15家晚报斥资5000余
万元推介“诗画江南，山水浙
江”，就催生了“后世博”旅游
新格局。泉城也可以抓住“天
下第一泉”成功申报5A这一
难得机遇，加大宣传投入力
度，真正让“一山一水一圣
人”中“一水”的内容更丰满
更响亮。

“天下第一泉”，只有再
苦练内功，真正留住客人，才
不辜负“天下第一泉”的美
誉。

(作者为省人大代表、本
报张刚工作室主任)

本报评论员 高扩

自2000年8月全面启动行政审
批制度改革以来，我省已完成6轮行
政审批事项清理工作，省级行政审
批事项由2482项减至543项。力度可
以说是空前的，但接下来的工作难
度会更大，对职能部门的主动性也
提出了更高的要求。

按照国务院的统一部署，本届
政府任期内我省省级行政审批事项
要再削减三分之一以上。要完成这
个目标并不容易，相关职能部门的
主动性至关重要。目前除省政府办
公厅外，省直部门序列之内的部门
都手握或多或少的审批权。省里一
位参与简政放权工作的政府官员就
坦言，“本次简政放权的重中之重就
是减少和下放一批行政审批事项，
这些部门的工作是否主动，放权的
态度是否积极，直接影响着简政放
权的行动能否落到实处。”

职能部门主动放权，意味着自
己和自己打一场攻坚战。省编办的
一位负责人就曾表示，简政放权会
触及部门利益，有个别部门存在畏
难情绪，“让部门自己‘忍痛割肉’，
难度可想而知。”去年8月，国务院批
准广东省在行政审批制度改革方面

先行先试，开始时让部门自行上报
计划取消的审批项目，有的部门把
审批项目划为无需削减的日常管理
项目，也有部门只报母项，里面却藏
着若干子项。我省要想避免类似的
情况，职能部门的主动意识也是不
可或缺的，这也正是体现放权决心
的重要方面。

当然，行政审批项目数量的减
少只是一个开始，长效机制的建立
更为重要，这同样给职能部门的主
动性提出了要求。从外省的情况来
看，一些部门存在“明收暗放”的行
为，有的部门出于自身利益考虑，以
登记、备案、年检等方式变相设置行
政审批事项。即便事后得到纠正，也
会在一段时间之内给企业或民众带
来不便。正因如此，长效机制的建
立，更需职能部门的主动配合。

从本次简政放权的进程来看，
减少和下放一批行政审批事项是重
中之重，具体到掌握审批权力的职
能部门，要尽快梳理本部门的审批
事项。哪些是应该放的？哪些是必须
保留的？不能部门“在乎”哪项审批
就保留哪项，更不能把对社会有利、
对部门无利的审批往外推。越是有
难度的工作，越是重要的工作，越需
要职能部门发挥主动性。

编辑同志：
我毕业已快两个月了，现在已

顺利走上工作岗位。回首刚刚过去
的就业季，作为亲历者，有些话想告
诉学弟学妹们。

我的专业是中文，虽然求职一
路艰辛，但好在男生毕业前全部确
定了工作，只有个别女生在毕业以
后才找到工作。究其原因，我觉得主
要是大部分人基础知识牢固、实习
经验丰富、职业定位清晰。特别是最
后一条，我觉得是非常重要的。我上
学期间同哲学系的同学住在同一个

公寓，有位同学小企业来了他去考
试，大企业来了他同样去，公务员和
事业单位的考试他准备，教师招聘
考试他也准备，结果自然不好。

因此，不论就业环境如何，求职
者首先应该对自己有一个明晰的定
位。不是所有的工作都适合自己的
性格，也不是所有的工作都适合自
己的专业。即便是在所谓的“最难就
业季”，只要求职者能够明确定位，
凭着自己的实习经验和能力，凭着
充分的准备和完美表现，也一定会
在求职过程中有所斩获。 (洪星)

编辑同志：
我是一名应届毕业研究生，靠

着自己的努力在济南找到了一份工
作。刚踏入社会，可以凭借工资糊
口，不免内心有些激动，但随之而来
的“高房租”，却让我热乎乎的心有
些变凉。

我跟同事为了寻找房源，几乎
走遍了公司周围的房产中介。“押一
付三”，4个月的房租再加半个月的
中介费，对于尚未拿到第一份工资、
还在靠父母的钱维持生计的我们来
说，的确是一项巨大的开支。

为减少房租开支，拼房是不可
避免的，还有的毕业生为了省下房
租，只能去郊区租房。房子差就不必
说了，上下班都要坐很长时间的公

交车，压力确实不小。
有压力是好事，这会督促我们

更加努力奋斗，改善自己的生活。但
从另一方面来说，房租过高，当我们
天天为房租犯愁的时候，这说明城
市的门槛有些高了。

当前，政府已经采取了诸多措
施调控房价，我们希望相关部门也
能注意到房租的问题。前段时间有
新闻说，济南7月的房租上涨了5%

以上，我们希望公租房建设能再快
些，位置上最好也能多选些靠近市
中心的位置，让租房不再过多消耗
年轻人的精力。 (师胜)

泉水更亲民，推介更有效
要有主动“割肉”的决心

——— 简政放权系列谈之二

读者来信

随着2013届大学毕业生走上工作岗位，就业季已成过去时。近几日，两
名刚入职的大学生发来邮件，讲述了他们的求职和租房经历，从中也可了解
年轻人的一些状态和想法。

定位明确了，工作才不难找

别让高房租压坏年轻人
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热点直言
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